

会議所だより

1

Jan.2026

News From The Joyo Chamber Of Commerce And Industry

新年のご挨拶【城陽商工会議所 会頭 岩見悦明】

新年明けましておめでとうございます。

会員の皆様におかれましては、輝かしい新春をお迎えのことと、心よりお慶び申し上げます。また、平素より商工会議所の活動に多大なるご支援、ご協力を賜り、深く感謝申し上げます。



昨年、日本経済は物価と賃金が共に動き出す中で33年ぶりとなる高水準の賃上げが実現し、賃金と物価の好循環が実現しつつある状況が見られました。一方で、実質賃金は物価上昇に追いつかず3年連続でマイナスとなるなど、個人消費は依然力強さを欠いて厳しい経営環境が続きました。また、国際的な政治・経済情勢の緊張や、それに伴うエネルギー価格の変動、為替の変動リスクなど、先行き不透明な状況が続いております。

地域経済においては、城陽市でも長年の懸案であった新名神高速道路の大津JCT（大津市）～城陽JCT・IC（城陽市）間の開通時期について、2028年度以降となる見通しが示されました。一日も早い全線開通が望まれるところですが、京奈和自動車道や第二京阪道路と一体となった高速道路ネットワークが形成されることにより、京都府南部のみならず関西全体の産業活性化への期待は引き続き高く、開通に向けた動きを注視していく必要があります。また、城陽市東部丘陵地においては、アウトレットモールや次世代基幹物流拠点の開発が予定されるなど、新たな広域交流拠点の形成に向けた動きも進んでおります。

2026年も、地域経済を取り巻く環境の変化に対応するため、引き続きデジタル化やDX推進の支援を充実させるとともに、「稼ぐ力」の向上や「人が活躍できる環境づくり」を目指し、行政や関係機関と力を合わせ、『人と企業がともに育つまち・城陽』の実現に向けて全力を尽くしてまいります。



▲2025年11月14日 設立40周年記念式典にて
(左から) 木引副会頭、中川副会頭、岩見会頭、
堀井副会頭、生駒専務理事

また、昨年は設立40周年という大きな節目を迎える事が出来ました。これもひとえに、歴代の役員・議員、そして会員事業所の皆さまのご尽力の賜物と心より御礼申し上げます。これまで地域商工業と共に歩んできた歴史を振り返りつつ、次の10年・20年を見据え、地域経済の持続的発展に向けた役割を一層果たしていく決意を新たにしているところであります。

本年は「丙午（ひのえうま）」の年でございます。干支では「午（うま）」は力強く駆け抜ける様子から、活力や成長の象徴とされています。この午のごとき勢いで地域の経済が力強く回復し、事業が大きく発展することを心より祈念いたします。結びに、会員の皆様の益々のご健勝とご繁栄を祈念し、年頭のご挨拶とさせていただきます。本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

目次

- | | | |
|--------------------|----------------------|-----------|
| 1-3 新年のご挨拶 | 8 連載：潮流を読む | 12 スケジュール |
| 4 補助金情報 | 9 連載：中小企業のためのDX事例 | 新春名刺交換会 |
| 5-6 活動報告（地区・部会・団体） | 10 お知らせ | 経済講演会 |
| 7 商工業振興施策要望項目 | 11 j-prosper「tsuki.」 | セミナー |



H P

会議所だより
バックナンバー

LINE

新年のご挨拶 【日本商工会議所 会頭 小林健】

変革と価値共創による日本経済の再出発

明けましておめでとうございます。

2026年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。

【成長の果実を賃金や投資へ】

さて、昨年の世界情勢は、ロシアによるウクライナ侵攻の長期化や中東情勢の緊迫化といった地政学リスクに加え、関税・輸出管理・産業補助・投資審査などが複合的に作用し、通商環境の再編が進行するなど、不確実性が一段と高まった一年がありました。

国内に目を向けてみると、日本経済は賃金と物価の好循環に向けた兆しが明確になりつつありますが、依然として物価上昇に賃金が追いつかず、実質賃金の着実な回復が最大の課題です。長年にわたり染みついたデフレマインドを払拭し、成長の果実を賃金や投資へ確実に循環させることこそ、日本経済の「再出発」に向けた最大の鍵であります。

こうした中、国政においては、憲政史上初の女性総理として高市総理が誕生し、就任直後からトランプ米大統領をはじめ各国首脳との会談を精力的に行い、首脳間の信頼醸成に努めてこられました。また、高市総理が議長を務める「日本成長戦略会議」におきましても、AI・半導体、造船、量子など17の戦略分野への投資に加え、人的資本の強化、労働市場改革、スタートアップ支援、賃上げ環境整備など、将来の成長力を高める政策課題が明確に示されました。国の成長戦略と歩調を合わせつつ、民間の現場から具体的な提言と実行を積み重ねていくことが、私たちの責務であります。

【成長型経済への転換を確固たるものに～「変革」と「価値共創」】

わが国の経済は、成長型経済への移行に向けた正念場を迎えています。しかし、企業数の99.7%、雇用の約7割（3大都市圏を除くと約9割）を占める中小企業は、円安・原油高に伴う原材料・エネルギー価格などの高騰、人手不足や労務費の増加、さらには消費低迷など多くの課題に直面しています。

成長型経済への転換を確固たるものとするためには、個々の企業が自己変革を果たし、変化する外部環境に適応していくなど、絶えず「変革」に挑み続ける姿勢が重要です。同時に、不確実性の時代においては、多様な主体が互いの強みを持ち寄り、新たな価値を共に創り、共に分かち合う「価値共創」の発想こそが、これから日本経済を支える基盤になると確信しています。

【「変革と価値共創による日本経済の再出発」に向けた三つの重点課題】

こうした考え方から、私は今期のスローガンとして「変革と価値共創による日本経済の再出発」を掲げました。このスローガンの下、以下の3点を重点課題として当所の運営に取り組んでまいります。

1点目は「成長型経済の実現に向けた環境整備」です。成長型経済を実現するには、コストプッシュ型インフレから、需要拡大によるデマンドプル型インフレへと転換し、賃金と投資の好循環を維持させる必要があります。そのためにも、適切な価格転嫁と取引適正化の推進は、賃上げ原資を確保する観点から官民を挙げて一層強化すべき課題です。加えて、経済安全保障とエネルギー安全保障の両立、過度な円安の是正に向けた金融政策、人手不足への対応、持続可能な全世代型社会保障制度の構築につきましても、引き続き要望してまいります。

2点目は「変革と価値共創による中小企業・小規模事業者の『稼ぐ力』の強化」です。成長型経済の実現には、中小企業・小規模事業者の付加価値と生産性の向上が不可欠であり、新分野進出、DX・GXの推進、知的財産の創造・保護・活用、海外展開、スタートアップとの連携などへの挑戦が求められます。また、事業承継を契機として、より強く魅力ある企業へと生まれ変わることが重要です。

3点目は「地域の稼ぐ力の向上による地域経済循環の推進」です。持続可能な観光地域づくり、地域に新たな投資を呼び込むためのインフラ整備や税財政支援、地域の産業を担う人材の確保・育成支援が求められます。いずれも商工会議所の主要な活動テーマであり、当所はもとより、各地商工会議所が中核となって取り組まれることを心より期待いたします。

【「現場主義・双方向主義」の発展】

私は「原点は対話である」という信念の下、会頭就任以来、全国各地を訪問し、地域や事業者の生の声を伺い、各地域が抱える課題の把握に努めてまいりました。今後は「現場主義・双方向主義」をさらに発展させ、現場の声に真摯に向き合いながら、中小企業と地域の活性化、日本経済のさらなる成長に向けて、皆さまと共に全力を尽くしてまいります。皆さまの多大なるご支援、ご協力をお願い申し上げ、年頭のご挨拶とさせていただきます。



城陽商工会議所 LINE公式アカウント

LINE 友だち追加



新年のご挨拶 【京都府知事 西脇 隆俊】

未来に向けて輝き続ける京都づくりに挑戦

あけましておめでとうございます。府民の皆さんにおかれましてはつつがなく新しい年をお迎えのこととお慶（よろこ）び申し上げます。

昨年は、「大阪・関西万博」の開催を通じて、多くの方に京都の伝統から革新までさまざまな魅力に触れていただきました。また同時に、文化庁の京都移転から3年目を迎え、国と協力して新しい文化政策を京都から創り上げ、世界に向けて発信できたことにより、改めて、京都の文化力の奥深さを再認識する機会ともなりました。

「美しい花を咲かせ続けるには、停滞することなく、変化し続けなければならない」。これは、室町時代に能を大成した世阿弥（ぜあみ）が「風姿花伝（ふうしがでん）」に残した後人への心得です。当時の大衆芸能であった猿楽（さるがく）を磨き上げ、日本が世界に誇れる芸術である能へと昇華させていった世阿弥は、常に変化を恐れず進化していく努力の大切さを花に例えて説きました。千年の京都の歴史と文化も、そのときどきの先人たちが絶え間なく変化を繰り返して育てあげてきた、かけがえのない財産であり、国内外から多くの方が訪れる京都の魅力の源泉です。そして、時代の変化を柔軟に受け容（い）れ、常に技術の進歩を人々の幸せにしなやか

に結び付ける文化と心根が、今も昔も京都でイノベーションを生み出し続ける原動力となっています。



本年は、こうした先人たちからの「贈りもの」を活かして、人と人との絆や京都府と府民の皆さまとの信頼関係を大切にしながら取り組んできた、京都府総合計画の最終年度を迎えます。全ての営みの土台となる安心を確かなものとし、府民の皆さまが、未来を担う子どもたちをあたたかく育みながら、将来に向かって夢を抱いていく、「あたたかい京都づくり」を実感いただけるよう、取り組んでまいります。

私たちが生きる現代は、人口減少・少子高齢化に加え、気候変動やAIによる技術革新など、大きな変革期にあります。先行きを見通せない今こそ、京都の魅力を支える府民の皆さまや京都を訪れる多彩な人材と共に、先人から引き継いだ京都の魅力の源泉を磨き上げてまいります。そして、今年の干支（えと）「午（うま）」が象徴する、飛躍し、力強く前進する馬の如く、直面する課題を一つずつ乗り越えながら、前へ前へと絶えず成長を続ける、輝き続ける京都を実現してまいりたいと考えております。

今年一年の皆さまのご健勝とご多幸を心からお祈り申し上げ、新年のごあいさつといたします。

新年のご挨拶 【城陽市長 村田 正明】

令和8年の年頭にあたり謹んで新春のお慶びを申し上げます。

市内唯一の総合経済団体である城陽商工会議所におかれましては、本市産業の振興と発展に日夜ご尽力頂き、多大なるご支援、ご協力を賜っておりますことに深甚なる敬意と感謝を申し上げます。

昨今の経済情勢に目を向けてみると、原材料価格やエネルギーコストの高止まりに加え、深刻化する人手不足や人件費の上昇などにより、企業経営を取り巻く環境は依然として厳しい状況が続いております。市内事業者の多くが急激な事業環境の変化に直面しており、その影響の大きさに憂慮しているところであります。

このような状況を踏まえ城陽商工会議所におかれましては、J O Y O 産業まつりの開催や中小企業の相談事業をはじめ、市内事業者の売上回復・向上を支援することを目的とした「プレミアム付商品券発行事業」の実施など、多彩な事業を展開いただいておりますことに改めて感謝申し上げます。

また、本年におきましても、歴代最大の規模となる「プレミアム付商品券発行事業」を実施していただく運びとなり、本市としましても市民の負担軽減や市内事業者の売上回復、地域経済の活性化に寄与するものとして大いに期待しているところです。

さて、現在本市におきましては、新名神高速道路の開

通という大きな好機を生かし、東部丘陵地において、府内初のプレミアム・アウトレットや、日本初となる次世代型物流拠点の整備など、新たなまちづくりが進められています。



こうした新たなまちの発展と、既存のまちの充実を同時に進めることで、産業の活性化が図られ、活気を生み出す持続可能なまちづくりにつながるものと考えております。その歩みを市民の皆さんに、目で見て感じていただき、「住んで良かった」、「これからもここで暮らしたい」と思っていただける魅力あるまちづくりを進めてまいります。

城陽商工会議所をはじめ関係団体の皆様との連携を更に強化することで、地域の知恵と活力を結集し、地域経済の持続的発展に向けた取組を一層推進してまいります。

本年は午年。駿馬が大地を駆けるがごとく、勢いと飛躍に満ちた1年となりますよう、本市といたしましても、事業者の皆様と共に歩み、寄り添い、しっかりと支援事業を展開してまいる所存でございます。引き続き、本市行政、産業振興にお力添えを賜りますようお願いいいたします。

新しい年が、明るい幸せな年でありますよう祈念いたしますとともに、城陽商工会議所の益々のご発展と会員の皆様方のご健勝、ご活躍を心からお祈り申し上げ新年のご挨拶といたします。

活動報告

富野東地区振興会



11月21日(金)宇治田原カントリー倶楽部とこり庵にて親睦ゴルフコンペ・親睦会を開催。総勢19名が参加され、親睦を深めました。

寺田東地区振興会



11月27日(木)居酒屋せんりきにて会員交流会を開催。総勢11名が参加し、日々の活動や地域の課題、将来の展望などについて意見交換が行われ、会員相互の理解を深める良い機会となりました。

青谷地区振興会



11月29日(土)青谷地区会員親睦忘年会をもち月にて開催しました。初めての開催となった本忘年会には地区会員20名が参加され、1年の労をねぎらいながら親睦を深めました。

青年部



11月28日(金)～29日(土)日本商工会議所青年部第43回全国会長研修会が愛知県岡崎市で開催され、当青年部より13名が参加し交流を深めました。

女性会



12月17日(水)あとりえピルツハウス飯田章乃氏を講師にお招きし、アレンジメントフラワー講習会を実施。42名の参加者が作品づくりに励みました。

城陽市建設業協会



11月30日(日)に実施された城陽市防災訓練に協力。重機の展示や浄化装置の紹介を行い住民との交流を通じ、防災意識向上に貢献しました。

城陽ドローン協会



11月30日(日)に実施された城陽市防災訓練に協力。ドローンの展示や災害時の活用について参加住民の方々と様々な意見交換を行いました。

企業説明会



12月2日(火)文化パルク城陽にて、初めてとなる宇治市との合同企業説明会を開催。当日は31社の企業と75名の求職者が参加されました。

宇城久先進地視察



12月15日(月)～16日(火)岐阜県各務原市を訪問。産業活力部の波多野次長様より「企業支援施策」について説明を受け、意見交換を行いました。

活動報告

第243回 常議員会を開催しました

11月27日(木)第243回常議員会を開催。会議冒頭には青年部・これから城陽YEGを考える委員会による「令和7年度青年部政策提言書～永続的な城陽の繁栄に向けての協働」について報告がありました。議題は以下の通り。

議題

- 令和8年度城陽市商工業施策要望について
- 退任役員・議員への表彰状・感謝状の贈呈について
- 第15期 委員会構成(案)について
- 第15期 顧問・参与(案)について
- 新入会員について ※下記参照

報告

- 委員会・部会・地区振興会等報告について



新入会員情報 入会日：令和7年9月11日～11月7日 ※入会順・掲載を承認された方のみ

<input type="checkbox"/> 事業所名	<input type="checkbox"/> 地区	<input type="checkbox"/> 部会	<input type="checkbox"/> 所在地	<input type="checkbox"/> 業種
詩音	市外	特別	宇治市小倉町南浦21-218 飲食、B A R	
バレエスタジオアッサンブル	久津川東	サービス	平川横道7-1 2F	クラシックバレエ教室
MM EXPORT	寺田東	交通	寺田北山田88-4	貿易業、国内EC販売業（車体、車パーツ）
(株)スリーエスシステム	寺田東	工業	寺田大川原22-24	製造業
居酒屋 将軍	寺田東	飲食	寺田水度坂15-163	飲食業（居酒屋）
未来映画社	寺田	サービス	寺田中大小94-2	映像制作
楽善不動産	富野東	建設	富野堀口83-37	不動産業
(同) 叶	久津川東	サービス	久世南垣内174-6	デイサービス、介護タクシー

城陽市長との懇談会 開催



12月10日(水)村田正明市長をはじめ、市幹部と当所役員の懇談会を開催。令和8年度商工業振興施策について、城陽市の事業計画・予算に反映していただくよう要望を行いました。

管内商工業者を取巻く環境は依然として厳しい状況が続く中、城陽市と当所の連携をますます密にし、地域商工業の発展と地域活性化に向け、積極的に取り組んでいくことを確認したうえで、双方活発な意見交換を行いました。（要望内容は7ページの通り）

令和8年度 商工業振興施策要望項目

A. 活気あるまちづくりのための施策について

1. 新名神高速道路（大津・城陽間）を地域産業活性化につなげる取り組みについて
 - ① 城陽井手木津川バイパスの早期整備について
 - ② 寺田新池交差点から宇治田原間の側道の整備促進について
 - ③ 建設工事に伴う地元業者の受注機会の向上について
 - ④ 東部丘陵地整備計画に基づく整備促進について
 - ⑤ 木津川運動公園北区域の早期整備について
2. 市内へのホテル誘致について
3. 城陽市と八幡市を繋ぐ連絡道路（橋梁）の建設について
4. 都市計画道路「塚本深谷線」の延伸について
5. JR奈良線の全線複線化実現に向けた継続的な取り組みについて
6. 駅周辺整備促進について
 - ① 近鉄寺田駅周辺の早期整備について
 - ② JR長池駅周辺の整備促進について

B. 産業振興のための施策について

1. 課題解決に積極的に取り組む事業者への支援について
2. 城陽市プレミアム付商品券発行事業の再実施について
3. デジタル化・DX化の支援について
4. 道の駅等観光・商業ゾーン創りについて
5. 農商工連携の取組に対する支援について
6. 人材不足・求人難・労働力確保のための支援等の充実について
7. 海外販路開拓に対する支援について
8. 地場産業の金銀糸業界活性化に対する支援について
9. 城陽ブランド力の強化を図る取組に対する支援について
10. 当所青年部の政策提言の実現について
11. 公共工事や物品購入時の地元事業者の積極的な活用について
12. 市内小売業者の振興と活性化に向けた事業に対する支援について
 - ① ポータルサイト「縁Joy！」への支援について
 - ② 商業魅力発信事業の継続支援について
 - ③ JOYO産業まつりへの継続支援について
 - ④ 商店街のにぎわいづくりへの継続支援について
13. 創業支援ネットワーク「城陽チャレンジスクエア」事業への支援について
14. 商工業振興事業費補助制度の継続について
15. マル経融資制度に対する利子補給制度の継続について
16. 特定退職金制度に対する補助制度の継続について

C. 商工会議所組織強化への支援について

1. 市内商工業者の商工業団体並びに商工会議所への加入促進について
2. 産業会館の設備等改善について

「地方自治体の"賢い歳出"の重要性の高まり」

株式会社大和総研 金融調査部 主席研究員 内野 逸勢

潮流を読む

前回のコラム「地方自治体のガバナンスを左右する総合計画」では、地方自治体の中長期のガバナンスを考える上で、10年先を見据えた行政運営の最上位計画である「総合計画」が非常に重要であることに触れた。今回は、人口8万人程度の静岡県袋井市の総合計画の内容に踏み込み、実際の策定における具体的な課題、工夫、そのメリットを述べていく。

改めて地方自治体の総合計画とは、通常、社会・経済環境の急激な変化に対応する内容を盛り込んだ計画である。このため、総合計画の策定において、まずは当事者である住民や事業者、行政が、将来見込まれる社会・経済環境の急激な変化について、認識を合わせることが重要な課題として挙げられる。特に注意を要することは、"右肩上がり"の社会・経済構造に慣れ親しんだ結果、財政の健全性を損なうような財政拡大の感覚が多く残っていることである。実際には、今後を見据えると、"右肩下がり"であり、急激な少子高齢化による人口減少とともに事業者・企業の減少は税収の減少につながり、歳入が減少していく。総論では、歳入が減ることを認識しながらも、個々の政策を議論するときには歳出に焦点が当たりがちである。このような財政拡大中心の議論を回避して、必要性と効果が高い政策に予算を投じる"賢い歳出"を意識することが重要である。

次に、総合計画の策定において、国レベルでは対象となるヒト・モノ・カネの範囲が大き過ぎて検証が難しい"賢い歳出"は、市町村レベルでは具体的な検証ができる可能性があるが、その検証の仕方に課題がある。つまり、教育、健康・福祉、産業経済などの施策別の計画の政策において、それらの「取組」、取り組む上での「基本方針」を、KPI（重要業績評価指標）を含めて丁寧に設定していく必要がある。

袋井市の総合計画の政策を見ていくと、「施策別計画」の

9の「政策」は、「こども家庭」「教育」「健康・福祉」「都市・環境」「建設保全」「産業経済」「文化・観光・スポーツ」「市民生活」「危機管理」である。それらに全部で24の「取組」、78の「基本方針」があり、その達成度合いを測定するKPIが100以上設定されている。総合計画の策定過程では、これらKPIの（1）具体性、（2）測定可能性、（3）達成可能性、（4）全体の目標との関連性、（5）10年という期限内での評価の是非についても議論された。当然ながらKPIには個々の政策の成果に対する市民の満足度も含まれる。これによって、個々の政策についてKPIによる評価の精度が高まり、各政策の成果の具体性を可能な限り高めた。単に九つの政策の優先順位を決定していくのでは限界があるため、より具体的に個々の政策でのKPIの評価に基づく施策の優先順位を決定したのである。当然ながらこれらのKPIは総合計画の実行において見直されていくこととなる。

このような策定過程を踏まえれば、総合計画の個々の政策において、これまでの常識とされてきた歳出の考え方を、これまで以上により具体的に見直すことができるはずだ。例えば、危機管理にはインフラ整備というハード面の強化に対する膨大な歳出が常識であったが、テクノロジーを活用した住民参加型のソフト面の強化という歳出を抑える考え方シフトすることが可能となる。このような丁寧な総合計画の策定は、表面的に人気を集めやすいアイデア先行で具体性の欠ける政策の議論の回避にも有効であろう。

経済対策、物価対策など、いわゆる国が"トップダウン"で行う政策における"賢い歳出"は重要である。一方、前記のような地方自治体の総合計画の政策の実施は、いわゆる"ボトムアップ"の"賢い歳出"につながりやすく、地方によって直面する課題がより画一的ではなくなる中で、今後重要性がますます高まるのではないか。

全 国 商 工 会 議 所

多様化・複雑化の傾向にある「労災事故」から会員企業も従業員もお守りします。

うつ病による自殺過労死による
労災認定件数が
増加

1億円を超える
高額な賠償事例が
発生

短期間労働者／パート、
アルバイト、派遣社員等
非正規雇用労働者の
増加

2014年
労働安全衛生法改訂で
企業の安全配慮義務の
厳格化

あなたの会社が「業務災害補償プラン」に加入していれば！

会員企業には…
資金繰りに影響を与えること無く、
高額な損害賠償金が支払い可能に！

従業員には…
パート・アルバイトを含む
全従業員を包括補償で安心！

業務災害補償プラン

●全国商工会議所のスケールメリットによる団体割引などが適用された保険料
(一般加入と比べ約半額の掛金水準)

●労災賠償に備える「使用者賠償責任補償」を標準セット

●政府労災保険の給付を待たずに「保険金のお支払いが可能」(*)
政府労災保険への加入が必要です(使用者賠償責任補償は政府労災の決定を待つ場合があります)。
(*)精神疾患、脳・心疾患等の疾病や自殺は政府労災で認定されれば補償可能

●パート・アルバイト、派遣労働者のほか、下請負人も補償対象可能

●建設業の場合、経営事項審査制度の加点対象

東京海上日動火災保険株式会社[業務災害総合保険]
損害保険ジャパン®株式会社[事業活動総合保険]
三井住友海上火災保険株式会社[業務災害補償保険]
あいおいニッセイ同和損害保険株式会社[アビリズム業務災害補償保険]
大同海上火災保険株式会社[業務災害補償保険]

商工会議所の
保険制度HP
https://www.ishikakisevice.jp/

お問い合わせ先
日本商工会議所

●一部の商工会議所では、本プランの特約を設けていない場合があります。取り扱いの有無はお近くの商工会議所にご確認ください。●本募集広告は概要を示したもののです。補償の内容、対象業種等は引受保険会社によって異なります。ご加入にあたっては必ず「重要事項説明書」をよくお読みください。

●お見積りに加入手続き、保険内容の不明点は、お近くの代理店または引受保険会社までご連絡ください。●商工会議所では、本制度のほかにも各種保険・共済制度を取り扱っております。詳しいは、お近くの商工会議所にお問い合わせください。●本募集広告は、商工会議所会員向け保険制度の事務管理を行なう有限会社石垣サービス(パートナーシップ構築営業会社)が日本商工会議所の経営協力により作成したものです。

城陽商工会議所
TEL: 052-6866

東京海上日動火災保険株式会社[業務災害総合保険]
損害保険ジャパン®株式会社[事業活動総合保険]
三井住友海上火災保険株式会社[業務災害補償保険]
あいおいニッセイ同和損害保険株式会社[アビリズム業務災害補償保険]
大同海上火災保険株式会社[業務災害補償保険]

中小企業のための DX事例

「作業ログ見える化で設備稼働27%アップの工場事例」 ウイングアーク1st株式会社 データのじかん主筆 大川 真史

今回は、現場の作業ログをデジタル化して進捗（しんちょく）と負荷を見る化し、限られた設備の稼働時間をぐっと押し上げた事例です。東京都羽村市にある杉並電機株式会社は、電子機器向けコネクタの金属端子を少人数で大量生産する精密プレスメーカーです。

数年前まで社内では「どの仕事が先か分からぬ」「昨日のトラブルがまだ尾を引いている」といったモヤモヤが積み重なり、職場の空気を重くしていました。

そこで同社は、最新IoTで機械から大量のデータを集めのではなく、生産現場の担当者を起点にデータを集めて可視化する"IoP (Internet of People)"のシステム化に着手しました。各工程に開始・終了ボタンを用意し、押すだけで担当者や品番、使用機械が社内のウェブシステムに登録されます。データは色分けされ、工場の壁に設置したプロジェクターに映し出されます。どの機械が詰まりそうか、どこに応援を回せばよいかが一目で分かるようになりました。

入力定着のために、作業開始時間の早さを競うイベント「S P杯」を行いました。この企画を通じて「作業開始ボタンを必ず押す」習慣をゲーム感覚で根付かせました。その結果、設備稼働時間も27%増加し、「次に何が来るか事前に分かる」「困ったときに助けを頼みやすくなった」という声が現場から上がりいました。その後、市販の小型IoTデバイスを使い、状態変化が自動でクラウド上の表に飛び仕組みを社内で開発したり、検査・修理室に大型モニターを設置して現場とさまざまな情報を共有できるようにしたりしました。さらに社員向けにIoTの開発体験会を実施し、現場がデジタル化の中心であるという認識を浸透させました。

社長は、これらの取り組みを「生の情報をそのまま皆で共有する仕組み」と表現します。解釈を加えずタイムラインで見せることで、現場が自律的に判断しやすくなり、従業員体験の向上にもつながったと感じているそうです。大がかりなシステム導入ではなく、身近なツールの組み合わせから始めた点は、多くの中小企業にとっても参考になります。まずは「誰の、どんなモヤモヤを解消したいのか」を起点に、現場の人が参加しやすい小さなDXから着手することが、継続するデジタル化の近道だといえるでしょう。

**文化パルク城陽
公演チケット**

10%OFF でお得に楽しめる！

落語
米朝一門会

日時 2月14日(土)
14:00 開演

会場 ふれあいホール
料金 前売 3,800円
→ 当所会員価格
10%OFF 3,420円

米朝一門会
2月14日(土) 13:30開場 14:00開演
文化パルク城陽 ふれあいホール(西側館) 11時22時土
料金 前売3,800円(税込3,500円)
当日4,300円

QRコード

そのほかの公演は、文化パルク城陽のHPにてご確認ください。

謹賀新年

本年もよろしくお願ひいたします

左上より 長谷川 江美・寺田 豊治・越野 美子
畠田 真由美・安田 優介・村田 成子

京都営業所 宇治分室
〒611-0021 宇治市宇治琵琶45-13
宇治商工会議所会館
TEL: 0774-21-1406

AXA アクサ生命

「明瞭価格」と「上質なサービス」
地域密着

遙の家族葬

シンプル 39万円～
42.9万円(税込)
花祭壇は多数ございます 予算に合わせてお選び下さい

家族葬・故人葬・社葬・寺葬・法要

誠心堂グループ

もしもの時は… 24時間体制

0774-63-0009(代)

式場の見学、儀式の内容や費用など
お気軽にお電話・ご来館下さい



会議所からのお知らせ

個人事業主のための

所得税・消費税



申告相談会

個人事業主向けに令和7年分の所得税および復興所得税と、消費税の確定申告にかかる申告相談会を開催いたします。専門家（税理士）が丁寧に相談に応じますので是非ご活用ください。

【詳細：折込チラシ】



経営小冊子を配布します

経営小冊子「AIを活用した事業計画書作成のポイント」を当所窓口にて配布しております。

数量に限りがありますのでご希望の方はお早めにご来所ください。



社内研修・社内教育お任せ下さい

【登壇実績多数】

大規模法人・中小規模法人・福祉施設・地域講演など

【講演例】

各種健康セミナー・メンタルヘルスセミナー・ハラスマントセミナー

アンガーマネジメントセミナー・終活セミナー

中高齢者向け健康介護予防体操 など

ジャストライフカラー 城陽事務所

代表 甲斐 真樹 〈健康管理士・健康管理能力検定1級など〉

☎:080-1492-6147 ☐:m-kai.jlc@leto.eonet.ne.jp



会費の納入について

令和7年度会費（令和7年4月～令和8年3月）の支払いがまだお済みでない事業所様についてはご案内書類をお送りいたしますので、令和8年3月31日(火)までに納入くださいますようお願い申し上げます。

■ 口座自動振替を選択されている事業所様

…**令和8年度会費振替日：令和8年4月1日(水)**

(12ヶ月分（令和8年4月～令和9年3月）)

※以降、毎年4月に年度会費を振替いたします

■ 会費納入には、口座自動振替が便利です！

…新規登録をご希望の方は、

お気軽に当所担当者までお申し出ください。



特定商工業者制度について

当所では商工会議所法の定めにより、毎年地区内商工業者の調査を行い、法定台帳を整備しています。本調査は商工業者の振興を目的に設けられています。

該当される事業所様には12月に調査票をお送りしております。調査票のご返送ならびに負担金（年額2,400円）の納入につきましてご協力頂きますよう、何卒宜しくお願い申し上げます。

※納入方法につきまして「口座振替」を選択されている事業所様は、2月2日(月)に振替を実施させて頂きます。

楽しいお店 団体30名様まで

スナック

りんぐベル

営業時間 20:00～24:00

城陽市寺田東ノ口 17-85
サンライフ2 1F

ご予約・お問い合わせ TEL 0774-55-2770

会員事業所紹介コーナー
J-prosper (繁栄)

tsuki.



縁Joy！

オーガニックカラーや明るい色の白髪染めで「きれいになりたい」をサポート。
同じ場所で髪もまつ毛も施術可能。隣りを気にせずゆっくり過ごせます

久津川駅から徒歩5分、バス停が目の前にありアクセス至便。忙しい女性のための美容室＆アイサロンです。美容室とアイサロンが同じ空間にあり、髪を切って次のお店へ…とあわただしく移動する必要がないのが当店の魅力。1対1のプライベート空間で、隣りを気にせずゆったり施術が受けられます。

以前は花屋さんだったところを改装。大きなねむの木が目印です。

自分自身も敏感肌で悩んできたスタイリストのshizuki。同じ悩みを抱える方に諦めてほしくないと、90%以上がオーガニック成分のヘアカラーを採用しました。髪を傷めずツヤを出したい、将来のことを考えて髪を大切にしたい、頭皮への負担を減らして白髪を予防したいといったご希望にフィットします。アンモニア不使用できつい匂いがしないこともポイント。カラーをしている間の不快感はありません。

ヘアカラーの選択肢の一つとして、年配の方のための明るい色の白髪染めがあります。ただ白髪を隠すだけの暗いカラーでなく、前向きな気持ちになれるようにと明るい色をご用意しました。

いくつになってもおしゃれを楽しんでほしいから、70歳以上の方にはシニア料金を設定。買い物ついでに、駅からの帰宅途中に、お立ち寄りいただけます。



hazukiが担当するアイサロンでは、エクステをつけたあとにパーマをかける「アンドヘルシー」を導入しました。自まつげとエクステのカールの差が気になる方におすすめ。リピーター続出中の人気メニューです。

姉のshizukiと妹のhazukiは同じ年の子どもを持ち、休みの日も一緒に遊ぶほどの仲よし。母のサポートを借りながら、2人でお店をオープンすることができました。

子どもが小さいため、土曜日は隔週の営業、日・祝は定休日です。そのほか体調不良で急なお休みをいただく場合があります。ご了承ください。

【事業所データ】

■住所：平川横道84 ■営業時間：9:30-17:00 ■定休日：日祝+不定休 ■駐車場：2台

＼城陽のお店・企業が見つかる／



城陽のお店や企業と
人をつなげるポータルサイト
縁Joy!
エンジョイ

<https://joyo-enjoy.jp/>

プロにおまかせ

～縁Joy！掲載記事作成プログラム～



掲載する紹介文やショート動画の作成を
プロに無料でお任せできるキャンペーン

申込締切：1月16日（金）

Schedule 1月予定

- 5日(月) 正副会頭会議
6日(火) 城陽新春名刺交換会
寺田地区振興会 新年会
15日(木) 青年部 正副会長会
21日(水) 常議員会／新春交歓会
22日(木) 青年部 役員会
23日(金) 富野西地区振興会 新年会
24日(土) 創業塾 (+31日(土))
25日(日) 青年部 新年例会
26日(月) サービス部会 新年会

城陽新春名刺交換会



城陽市・城陽商工会議所・JAの共催により、令和8年城陽新春名刺交換会を開催します。事前申込不要ですので、ぜひご参加ください。

- 日時：令和8年1月6日(火) 14時～
- 場所：文化パルク城陽 大会議室
- 会費：1,000円 (当日徴収)
- お問合せ：当所 総務課 (0774-52-6866)



城陽商工会議所設立40周年事業 記念経済講演会 2026年の政治経済を展望する



2/3(火) 15:00
16:30

講師：竹中平蔵 氏
慶應義塾大学名誉教授

会 場 文化パルク城陽 ふれあいホール

参 加 費 無料 (事前予約制・定員300名)

詳 細 折込チラシ、HP



小規模事業者の為の 価格戦略セミナー

物価高騰下における「選ばれる」ための
高付加価値経営への転換



2026
2/25 水 14:00
16:00

講師：大木ヒロシ 氏
ジャイロ総合コンサルティング株式会社

会 場 城陽商工会議所

参 加 費 無料 (事前予約制・定員30名)

詳 細 折込チラシ、HP

無担保
無保証人
低利

小規模事業者の資金調達を応援します！

マル経融資のご案内

融資限度額：2,000万円
金利：年 2.10% (令和7年12月1日)
返済期間：10年以内 (うち措置2年以内)
担保・保証人：不要

まずは 経営支援員まで
ご相談ください／

利用の対象

- ・常時使用する従業員が20人以下の法人・個人事業主の方 (商業・サービス業にあたっては5人以下)
- ・最近1年以上、城陽市内で事業を行っている方で、商工会議所の経営指導を6か月以上受けている方。

13:30～16:00
(原則30分間)
※要予約

QRコード

経営のお悩み、専門家に相談しませんか？

定期相談会

相談無料

定期
相談会

13:30～16:00
(原則30分間)
※要予約

税務相談【税理士】
日程はご相談ください

経営相談【中小企業診断士】
1月14日(水) (毎月 第2水曜)

労務相談【社会保険労務士】
1月15日(木) (毎月 第3木曜)

法律相談【弁護士】
1月16日(金) (毎月 第3金曜)